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一 般 質 問 通 告 書 一 覧 表 

 

令和３年第５回 南九州市議会定例会 

質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

１ 鮫島 信行 １ 小中学校の校庭等の管理について 

（１）管理状況及び草刈りなどの清掃対策について問う。 

２ 公園管理について 

（１）管理状況及び草刈りなどの清掃対策について問う。 

３ 市道管理について 

（１）高枝等が市道に張り出し交通に支障をきたしているが，対策を問う。 

 

教育長 

 

市 長 

 

市 長 

２ 山下つきみ １ 特定地域づくり事業協同組合制度について 

（１）過疎化，少子高齢化の進行により生産年齢人口が年々減少し，地場産業などの担い手不足が課題となって

いる。移住定住施策の新たな取組として雇用支援や地域の担い手を確保するため，ＪＡ，商工会，各事業者

等と連携し，本制度を推進していく考えはないか。 

 

市 長 



２ 

 

 

 

質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

３ 上赤 秀人 １ 新庁舎建設について 

（１）新庁舎にすべての本課機能を置く必要があるのか。 

（２）南九州市の事務所の位置を定める条例の変更議案をいつ提出する考えか。 

（３）地域振興策について問う。 

２ サツマイモ基腐病について 

（１）基腐病拡大の原因と今後の対策について問う。 

（２）基腐病の新規薬剤の開発状況を問う。 

（３）農家への農薬及び航空防除などへの補助について問う。 

３ 学校の施設整備について 

（１）シャワー施設の現状と今後の対応について問う。 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

教育長 

４ 蔵元 慎一 １ 新型コロナウイルス感染症対策について 

（１）新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金による感染症対策の事業実績と効果を問う。 

（２）国の増額補正が見込まれる新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金を有効活用するため，これま

での事業実績を踏まえ，どのように取り組む考えか。 

 

市 長 

５ 松久保正毅 １ 鳥インフルエンザ対策について 

（１）防疫体制について問う。 

２ 学校給食費について 

（１）学校給食費を無償化する考えはないか。 

 

市 長 

 

教育長 



３ 

 ３ 

 

質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

６ 大倉野由美子 １ 職員体制について 

（１）会計年度任用職員の処遇改善策について問う。 

２ 特別障がい者手当と障がい者特別控除の制度について 

（１）制度を知らずに受けていない方への対応及び周知について問う。 

３ 生活保護について 

（１）生活保護受給者の実態について問う。 

（２）扶養照会のあり方について問う。 

 

市 長 

 

市 長 

 

市 長 

７ 浜田 茂久 １ 教育について 

（１）子どもたちに国への誇りを抱かせる歴史教科書の採択について問う。 

（２）知覧特攻平和会館資料の「世界の記憶」登録への今後の方針と資料を活用した平和教育について問う。 

 

市長・教育長 

 

８ 西  次雄  １ 空家対策について 

（１）空家が増加している中，管理者不明の空家対策について問う。 

２ 人口減少対策について 

（１）人口減少により自治会運営に支障がみられるが，対策を問う。 

 

市 長 

 

市 長 

９ 大倉野忠浩 １ 木材利用の促進について 

（１）公共建築物等における木材の利用の促進に関する法律の制定から 10 年が経過し，現状と評価について問う。 

（２）令和３年 10 月１日に法改正が行われ，民間も含めて木材利用促進が必要となるが，どのように対処する考

えか。 

（３）時代潮流や法改正を背景に，新庁舎を木造建築物とする基本構想を打ち出す考えはないか。また，内装材

等への木材利用についてどのように考えているか。 

市 長 

 



４ 

 

 

 

質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

10 日置 友幸 １ ひとり親家庭等医療費助成事業及び重度心身障害者医療費助成事業について 

（１）助成方法について，利用者の利便性と世帯の公平性を確保するため，支払った医療費が自動的に口座に振り込

まれる「自動償還払い」に改める考えはないか。 

２ きばいやんせ南九州市ふるさと基金の活用について 

（１）民間事業者の挑戦的な事業や地域団体，ＮＰＯ等による公益性の高い事業を募集・選定し，当該事業に基金を

活用する考えはないか。 

３ 市役所新庁舎建設について 

（１）市役所新庁舎は 2026 年度時点での人口規模（約３万人）及び職員数を前提に計画されている。一方，南九州

市人口ビジョンによれば，2055年の市の人口は約１万７千人と推計されている。市役所新庁舎は建物寿命の初期

から中期の段階で過大な建築物となる可能性が高いと考えるが，見解を問う。 

（２）市役所新庁舎は 2026 年度供用開始の予定を示しているが，2025 年度までに公文書の作成から廃棄までの工程

を電子化する考えはないか。 

（３）市役所新庁舎に関する市民説明会が 11 月中に市内９か所で開催された。参加者の状況や会の告知運営につい

て，良かった点と改善点を市長に問う。 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

11 竹迫  毅 １ サツマイモ基腐病について 

（１）被害状況及び対策について問う。 

（２）現在の国県の支援状況及び国県への支援要望について問う。 

２ 鳥インフルエンザ対策について 

（１）予防対策について問う。 

３ 農道舗装の整備について 

（１）農道舗装の整備状況と今後の計画について問う。 

市 長 

 

 

市 長 

 

市 長 



５ 

 ５ 

 

質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

12 内園知恵子 １ 介護保険料について 

（１）滞納者及び滞納処分の状況を問う。 

（２）生活困窮による滞納者に対する支援はできないのか。 

２ 農畜産物の価格低迷について 

（１）コロナ禍により農畜産物の価格が低迷しているが，対策を問う。 

（２）廃業などにより従事者の減少が見込まれるが，農畜産業の振興策について問う。 

３ 観光地のトイレ設置について 

（１）掩体
えんたい

壕
ごう

など観光客が訪れる施設にトイレを設置する考えはないか。 

４ 通学路等の外灯設置について 

（１）蟹が地獄周辺の県道 27 号頴娃川辺線は暗く危険であるため，外灯を設置する考えはないか。 

（２）薩南工業高等学校近くのバス停が暗いため，外灯を設置する考えはないか。 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

市 長 

13 菊永 忠行 １ 南九州市「旅の雑誌」について 

（１）作成の目的について問う。 

（２）旅の情報一覧の選定基準について問う。 

２ サツマイモの病害虫対策について 

（１）サツマイモ基腐病の今年度の発生状況と今後の対策について問う。 

（２）アリモドキゾウムシの発生状況について問う。 

 

市 長 

 

 

市 長 

14 川畑 実道 １ 市営住宅跡地について 

（１）市営住宅跡地の活用について問う。 

 

市 長 

 



６ 

 

 

 

質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

15 西山  一  １ サツマイモ基腐病について 

（１）基腐病により廃棄することになったサツマイモの処分場所を確保する考えはないか。 

（２）市単独の対策協議会を設置する考えはないか。 

２ 林道管理について 

（１）林道の補修について問う。 

（２）通行に支障をきたしている草木等の対策について問う。 

３ 市道整備について 

（１）市道春向谷場線など道幅が狭く車両の離合等に支障をきたしている道路があるが，対策を問う。 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

16 吉永 賢三 １ 生理の貧困について 

（１）生理の貧困の取組状況について問う。 

２ 人口減少対策について 

（１）移住定住促進対策補助金をさらに見直す考えはないか。 

３ 中学校の部活動支援について 

（１）部活動の対外試合等におけるスクールバスの利用について問う。 

 

市 長 

 

市 長 

 

教育長 

 


